
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 23 DE JUNIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

SUECIA.

Malmoe 8 de mayo.

Antes de ayer recibió el Rey una relacion del gobernador general baron de Essen, con fecha de 30 de abril, en que dice que toda la pérdida de la coluna del ala izquierda en la retirada del 16 y 17 consiste, entre muertos, heridos y prisioneros, en 23 oficiales, 23 cabos y sargentos, 3 tambores, 680 soldados y 307 caballos. La mayor parte de ellos se hallan prisioneros, y no se tiene noticia de que haya perecido ningun oficial.

El 26 de abril llegaron á Monkgoth, en la isla de Rugen, los navios de línea nombrados el *Rey Gustavo III* y el *Adolfo Federico*, con un destacamento del regimiento de carabineros de Scania.

El 1.º del corriente nombró el Rey al caballero Mr. Brinkmann su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca del Rey de Prusia, y parece que será secretario Mr. de Osson, que lo ha sido de la legacion sueca en Madrid.

Istads 19 de mayo.

Las cartas de Stralsund del 15 dicen que el Rey llegó á aquella ciudad el 12 acompañado del baron de Toll, del capitán conde de Piper, del conde de Platen, del de Syllbenberg, ministro de Guerra, de Mr. Heders- tierna, y del secretario de gabinete baron de Wetersted. — El 13 se presentaron á S. M. todos los oficiales de la guarnicion, el general prusiano Winning, y los oficiales nuevamente condecorados con la orden de la Espada. — El 14 se formó toda la tropa fuera de la ciudad, y en su presencia dió el Rey al baron de Essen las insignias de la gran cruz de la misma orden de la Espada.

El dia 13 Mr. de Stralton, enviado de Inglaterra, presentó al Rey á Mr. Clinton, brigadier general al servicio de la Gran Bretaña.

DINAMARCA.

Copenhague 23 de mayo.

El dia 18 llegó al Sund un bergantin ingles que traia pliegos, y conti-

nuó despues su ruta para el Báltico. El mismo dia entró en el Sund un convoy procedente de Lóndres, escoltado por un bergantin y dos chalupas. Se dice que se halla á bordo de uno de estos buques un general, y que una expedicion inglesa, escoltada por muchos baxeles de guerra, debia partir de Yarmouth el 24 de este mes.

Hace 3 dias que llegó á esta capital Mr. Didelot, nuevo enviado de Francia.

Escriben de la isla de Sto. Tomas que no habia llovido en todo el mes de marzo, y que era tal la falta de agua, que costaba un cubo de la de cisterna 40 rs., y 20 de la de pozo. Los buques del Rey tuvieron que ir á buscar agua á la isla de Sta. Cruz para que no pudiesen los habitantes de la de Sto. Tomas.

HUNGRIA.

Buda 28 de mayo.

Las dos diputaciones de la dieta, encargadas de examinar las proposiciones del Rey de Hungría, se juntaron varias veces la semana pasada. Cada diputacion se compone de 60 personas entre magnates, clérigos é individuos de los otros estados. La una la preside Mr. Kirmengi, y la otra el conde Francisco de Zichi.

Se han recibido aqui cartas de diferentes partes, y todas contestan en que los ingleses han sido derrotados en Egipto.

Escriben de Transilvania que la caballería tártara hace correrías hasta las puertas de Jassy, y que se habia apoderado de un convoy de víveres destinado para el ejército del general Michelson, que se halla atrincherado entre Rimnick y Adzud.

El cuerpo turco, que tomó por sorpresa la plaza de Uschitza, no contento con esta ventaja, marchó con rapidez á Jagodina, y se apoderó, sin oposicion, del pueblo. Los servios, cortados y dispersos en toda su línea, no pueden oponerse á que los otomanos pasen el Morava; de suerte, que estos pueden juntarse fácilmente con las tropas del baxá de Widdin.

ALEMANIA.

Viena 26 de mayo.

El estado actual de las fuerzas militares de la monarquía austriaca consiste en 63 regimientos de infantería de línea, que tienen 208,643 hombres: un regimiento de cazadores, 2140: 17 regimientos de las fronteras, 5400: 4 regimientos de artillería de campaña, 11,940: un cuerpo de bombarderos, 2000: 8 regimientos de coraceros, 8472: 6 regimientos de dragones, 7038: 6 regimientos de caballería ligera, 8688: 12 regimientos de húsares, 18,710: 3 regimientos de hulanos, 4671: en todo, comprendiendo los cuerpos de pontoneros, minadores, ingenieros, zapadores, inválidos, carruageros &c., 344,350 hombres. Además, el estado mayor se compone de 9 feld-mariscales: 21 generales de artillería: 11 generales de caballería: 125 tenientes de feld-mariscales; y 250 mayores generales. El cuerpo de oficiales asciende á 9785; y 772 individuos componen el número de los oficiales de la plana mayor de los regimientos.

No se ha publicado todavía la ley formal sobre el nuevo método de ha-

er la conscripcion, como lo habian asegurado algunas gazetas extrangeras. Todo lo que ha habido hasta el dia sobre el particular, se reduce á un decreto áulico, publicado de orden del Emperador, por el qual los hijos de los empleados públicos, de los banqueros, de los comerciantes y otros ciudadanos de las primeras clases de la sociedad estan comprehendidos en la conscripcion. En virtud de este decreto han entrado en la nueva leva muchos jóvenes de las casas mas distinguidas, y muchos húngaros, que se habian refugiado á esta capital para libertarse de la quinta que se hace al mismo tiempo en Hungría. La leva general sigue en todas partes, y los reclutas marchan inmediatamente á sus regimientos, donde les enseñan el nuevo exercicio prescrito por el archiduque Cárlos.

Segun los cálculos mas probables, la neutralidad armada del Austria le ocasiona un gasto de 60 millones de pesetas mas que lo que le cuesta el ejército en tiempo de paz. — Los oficiales retirados, que se hallan robustos, y que deseen volver á servir en el ejército, se emplearán en la reserva, como ya se ha verificado con algunos. — Se asegura generalmente que la dieta húngara prolongará sus sesiones hasta el mes de agosto. — El archiduque Cárlos ha hecho un viage á Galitzia, donde ha pasado revista á las tropas austriacas que estan acantonadas á las órdenes del general conde de Bellegarde. — El archiduque Josef, hijo segundo del Emperador, se halla gravemente enfermo, y se teme no le sobrevenga un ataque al pecho.

Han llegado á esta capital varios dependientes del Príncipe de Kurakin, nuevo embaxador ruso cerca de nuestra corte. — Los turcos han conseguido algunos triunfos contra los servios, y se cree que piensan apoderarse de la fortaleza de Schabatz. — Los wahabis han atacado la caravana de la Meca, á tres jornadas de Medina, y la han obligado á retroceder. — El célebre gefe de los mamelucos Elfi-Bey murió repentinamente el 30 de enero, entre Damanhour y Mansur, yendo de viage. — El embaxador persa, que estuvo en el ejército frances, ha llegado á esta ciudad. Se cree que marche pronto á Constantinopla.

Schwerin 21 de mayo.

El mariscal Brune se halla en esta ciudad desde el dia 13, y se le ha alojado en el palacio. No se halla aqui de la familia ducal sino la duquesa viuda y la Princesa Ulrica, que cuenta 83 años: ambas Princesas viven muy retiradas.

Escriben de Magdeburgo que las tropas francesas, que debian formar un campamento en las inmediaciones de aquella ciudad, han tenido orden de marchar al ejército grande.

Augsburgo 25 de mayo.

El regimiento español de Guadalaxara ha salido de aqui para Magdeburgo. Esta mañana llegó aqui, de incógnito, el Rey de Wurtemberg para ver desfilas las tropas españolas. El antiguo Elector de Tréveris vino tambien con el mismo objeto.

Carlsruhe 26 de mayo.

El gran duque de Baden ha mandado marchar el cuerpo de reserva, formado de sus tropas, para reforzar el ejército de observacion del mariscal Brune.

Las últimas cartas de Viena anuncian que el Emperador debía estar de vuelta en aquella ciudad el 24 del corriente.

Francfort 4 de junio.

Los gefes de las reliquias del ejército prusiano en Silesia no perdonan medio ninguno para distraer las fuerzas de los aliados, esperando que por este medio conseguirán socorrer las fortalezas de Neiss y Kosel; pero sus esfuerzos son vanos.

Nos dicen de Dresde que no se han concluido todavía las sesiones de la dieta, en la que se tratan puntos de la mayor importancia. Las necesidades del ejército, las del erario público, los medios de pagar las contribuciones de guerra, de que resta todavía un tercio, son el asunto de sus deliberaciones. — La declaracion del Rey, relativa á la conservacion de la antigua constitucion de Saxonia, ha causado mucha satisfaccion en todo el pais.

Las cartas de Copenhague dicen que han pasado por el Sund 720 embarcaciones de comercio desde el principio de este año. La navegacion en esta parte de la Europa es mucho mas activa que lo que se hubiera podido esperar en las circunstancias presentes. Los ingleses se han ceñido hasta ahora á enviar al mar Báltico algunas fragatas, bergantines y cúters. El comercio de los dinamarqueses se halla muy floreciente; su marina mercante tiene libre entrada en todos los puertos del Báltico. Los rusos y los prusianos reciben muchos víveres y otros géneros, de que carecerian sin este medio. Dantzick es el único puerto adonde le está prohibida la entrada.

Mr. de Tavart, coronel al servicio del Rey de Suecia, llegó el 25 del pasado á Demnin para tratar el cange de prisioneros con el coronel Fays, encargado de esta comision por el mariscal Brune.

Escriben de Viena que el archiduque Carlos habia vuelto á aquella capital el 27 de mayo.

Las pérdidas que han experimentado los servios á fines de abril será difícil que las reparen por ahora. En el dia se ocupan en reconcentrar sus fuerzas, que se hallaban demasiado dispersas, con cuyo objeto han retirado la mayor parte de las tropas que tenian en las fronteras.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 28 de mayo.

Días pasados, estando el Rey á caballo, se encabritó este, y derribó á S. M., mas por fortuna no resultó daño alguno. El Rey pidió otro caballo, y dió su paseo segun costumbre por el bosque de Windsor.

Hemos recibido cartas y gazetas de Nueva-Yorck hasta el 16 de abril. He aqui lo mas importante que contienen. El navío de guerra el *Vasp* volverá á Lóndres con el tratado de paz desechado por el presidente Jefferson: este navío debió salir de Washington el 10 de abril, y no ha llegado aun. El presidente de los Estados-Unidos declaró en una audiencia pública que aun quando el tratado hubiera sido presentado á la deliberacion del senado, y hubiese sido aprobado por una decision unánime del congreso, él, como presidente, se habria negado constantemente á prestar su firma constitucional. No sabemos todavía con certeza cuáles sean los motivos de no ha-

ber sido admitido el tratado: solamente se sabe por cartas y papeles públicos de América, que el presidente se ha explicado sobre dos puntos de tal manera, que hace presumir que por ellos principalmente, ó tal vez por ellos solos, ha desaprobado el tratado. El primero de estos artículos es concerniente á las levas de marineros americanos hechas por los buques ingleses. Parece que el gobierno británico no ha querido renunciar á este derecho; y el presidente de los Estados-Unidos entiende, al contrario, que el pabellon americano debe proteger á sus tripulaciones de una manera tan absoluta, que ni aun los súbditos de Inglaterra, que se hallen sirviendo como marineros en los buques americanos, puedan ser arrebatados ni inquietados por los navíos de la marina real de Inglaterra. Si tales son en efecto sus pretensiones, bien podemos asegurar que jamas serán admitidas por el gobierno británico.

El otro punto es relativo á una nota anexa al tratado, en virtud de la qual la Inglaterra se reserva hacer con los Estados-Unidos un convenio separado, á fin de que los dos gobiernos se obliguen de comun acuerdo á estorbar el efecto del decreto imperial sobre el bloqueo de las islas británicas; de suerte, que los americanos perderán por este convenio las ventajas que la Francia les ha reservado; y para indemnizarlos les hará la Inglaterra ciertas concesiones, por las quales se extenderá su comercio aun hasta las posesiones británicas de ambas Indias. Esto es lo que se ha podido deducir de las conversaciones del presidente de los Estados-Unidos.

Mr. Lancaster, sugeto muy estimado en esta capital, ha ideado y puesto en práctica un método nuevo para enseñar las primeras letras á los niños pobres. En menos de un año, y con poquísimos gastos, aprenden á leer, escribir y contar. Hay en la escuela varias tablas con una capa de arenilla encima, y aquí es donde comienzan á trazar las letras con los dedos. No se valen de cartillas, y en su lugar hay unas muestras de papel con cifras numéricas, letras y vocablos, fixo y clavado todo en tablas. Con esto se economiza mucho en papel, plumas y tinta. Un niño puede fácilmente repasar á otros 5, y solo con un maestro hay quanto se necesita para dirigir sin confusion una escuela de 500 niños. Hace ya mas de año y medio que S. M., las personas reales, y á su exemplo varios lores, contribuyeron con crecidas sumas para los gastos de tan útil establecimiento. Mr. Lancaster tuvo, como era natural, no pocos enemigos, quienes no pudiendo impugnar la cosa, intentaron denigrar su persona; pero los hechos irrefragables han aumentado su celebridad á pesar de malévolos enemigos de las innovaciones provechosas á los pobres; y las resultas han sido que se le ha pedido que pase á diferentes pueblos de Inglaterra y de Irlanda á plantificar muchas escuelas sobre el mismo pie que la de esta corte. — Ha contribuido bastante á su crédito el favorable informe que dió del nuevo método en el parlamento Mr. Witbread quando habló del bill para hacer mas llevadera la condicion de los pobres. En su eloqüente discurso le recomendó como muy á propósito para disminuir el número de los delitos, y por consiguiente de los suplicios; confirmando sus asertos con el exemplar de la Escocia, en donde las escuelas de primeras letras se han arreglado con el

mayor esmero.— Posteriormente ha recomendado dicho método Mr. Kolqhoun en un libro que acaba de dar á luz; y resulta de sus cálculos, que adoptándolo generalmente, las sumas quantiosas invertidas ahora en Inglaterra solo en las escuelas gratuitas bastarán para instruir y costear la comida y vestido á un número mas que triplicado de discípulos. Estos honoríficos testimonios podrán influir en que se generalice el método de Mr. Lancaster, y podrá quizas mejorarse la enseñanza de los pobres en Inglaterra.

HOLANDA.

Haya 3 de junio.

Ayer mañana salió para Paris el cadáver de S. A. R. el Príncipe Napoleon Luis en una carroza tirada por 6 caballos. Se cree que será enterrado en S. Dionisio, con el ceremonial correspondiente á su augusto nacimiento.

Las últimas cartas de Copenhague, con fecha de 26 de mayo, refieren que hasta entonces no se habia presentado en el Sund ningun baxel ingles de guerra. Habia corrido la voz de haberse avistado cerca de Aarhuns 4 navíos de linea de dicha nacion; pero despues se ha sabido que eran embarcaciones pequeñas. Añadian que lo mucho que se ganaba en el flete para Koenigsberg, y las ganancias exórbitanes que logran los capitanes que cargan para aquel destino, prueban la extrema carestía que en él se padece.

PRINCIPADO DE LUCA.

Piombino 19 de mayo.

Hoy se ha celebrado con pompa extraordinaria el cumpleaños de nuestro Soberano. Entre otras demostraciones de alegría, se ha botado al agua el primer buque que se ha visto construir en Piombino, al que se le ha dado el nombre de *Felix*. En un discurso que el prefecto de la ciudad ha dirigido á S. A. S., ha recorrido todas las mejoras hechas por el gobierno actual. El código Napoleon, substituido á las leyes bárbaras del siglo XII; los premios destinados al fomento de la agricultura; el establecimiento de las escuelas públicas; la introduccion del cultivo de algodón y café; la fundacion de nuevos hospitales, y el engrandecimiento de otros fundados anteriormente; el uso de la vacuna; los baños públicos hermosteados; el proyecto de desaguar la laguna grande de Piombino próximo á realizarse; la construccion de astilleros en un pais donde jamas se habian hecho baxeles: tales son los principales beneficios que debe Piombino de un año á esta parte á su Príncipe.

FRANCIA.

Paris 8 de junio.

En Maguncia se ha recibido órden para que se detenga á los prisioneros suecos que caminaban á lo interior de la Francia, dándoles la ciudad por cárcel. Esta providencia hace mas verosímil la noticia que corre de que está próxima á ajustarse la paz entre la Suecia y la Francia.

El regimiento español de Asturias, compuesto de 2500 hombres, llegó el 24 de mayo á Bayona, donde le pasó revista el general de brigada Sabbathier. El 26 se aguardaban otras tropas de la misma nacion.

Mr. de Rochambeau, antiguo mariscal de Francia, y grande oficial de la legion de Honor, ha muerto en una hacienda suya, cerca de Vandoma, de edad de casi 82 años: era sugeto tan recomendable por sus virtudes, como por sus talentos militares.

Escriben de Génova que ha corrido allí la noticia de que los ingleses, despues de haberse apoderado de Alexandría, habian intentado un desembarco para acometer á Roseta; pero que habian sido rechazados vigorosamente, y obligados á retirarse con pérdida de 1500 hombres.

Copia de carta del cónsul frances Lamarre al Príncipe de Benevento. Sistow 6 de mayo. „El 22 de abril se retiraron los rusos de Guidzow evacuando á Bucharest y la Valaquia. Sus pocas fuerzas, y las ventajas de los turcos, los han obligado á ello.

Por la parte de Ismail, Peliban-Agá, noticioso por un desertor de lo embarazados que se hallaban los rusos con su marcha, y reforzado por la vanguardia del ejército del gran Visir, reunió sus tropas, les hizo prestar juramento sobre el alcoran de vencer ó morir, y marchando en 3 columnas, cada una de 500 hombres, atacó á los rusos al rayar el dia, matándoles 1100 hombres, y cogiéndoles 900 prisioneros, entre ellos dos generales, con parte de sus bagages y artillería. Quando salió la noticia, los turcos quedaban siguiendo el alcance, y el enemigo huia hácia Bender.

De un instante á otro se aguarda al cuerpo de batalla del gran Visir, que hace algunos dias distaba solo tres marchas del Danubio.

Los dependientes de la Rusia estan consternados; empaquetan sus efectos, y huyen. Es probable que dentro de poco entren los turcos en Bucharest.”

Otra carta del ayudante Meriage al Príncipe de Benevento, fecha en Widdin á 11 de mayo, confirma la retirada del general Michelson, cuyo ejército no llega á 2500 hombres; y da parte de una nueva ventaja conseguida por Peliban-Agá en el Danubio inferior. Pinta la desesperacion de los valacos, partidarios de la Rusia; y refiere que un cuerpo de 400 serbios, que se habia apoderado de una isla del Danubio, ha sido pasado á cuchillo por los turcos; que han ocupado y fortificado la isla.

La noche del 29 al 30 de mayo zozobraron, cerca de Calais, 3 embarcaciones inglesas; el *Williams* y *Nantcy*, capitan Box, con 7 hombres de tripulacion; el *Yorck* de 50 toneladas y 10 hombres, capitan Landers, y la corbeta el *Jackall* de 16 caronadas de á 10, y 40 hombres de tripulacion, mandada por el teniente de la marina real Carlos Steward, y destinada á cruzar sobre nuestras costas. Las tres tripulaciones han quedado prisioneras, y han sido conducidas á Calais.

Avisan de Amberes que el 7 del corriente debia botarse al agua el navío de línea *l'Anversois*, y que el 17 y el 18 se botarian otros dos.

SS. MM. la Emperatriz y la Reyna de Holanda volvieron del palacio de Laeken, junto á Brusélas, al de Malmaison, desde donde se trasladó la Emperatriz el 23 de mayo á St. Cloud. La Reyna salió el 24 por la mañana para las aguas de Bañeras con una comitiva muy reducida, y hay noticia de que el 28 pasó por Tours.

Madrid 23 de junio.

El juéves de la semana anterior se vistió la corte de gala en el real sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del SEÑOR INFANTE DON PEDRO.

En el batallón de voluntarios de Gerona se ha servido el REY promover á subteniente de bandera al cadete D. Josef Pizzorni.

S. M. se ha servido nombrar para la canongía de la catedral de Menorca á D. Miguel Alimundo y Flaquer, capellan de ejército agregado al estado mayor de la plaza de Mahon, vacante por muerte de D. Rafael Pons; á D. Mariano Lozano para otra de la colegial de Sta. María de la ciudad de Calatayud, obispado de Tarazona, vacante por fallecimiento de D. Francisco Mallorcas: á D. Antonio Roig para la canongía magistral de la catedral de Mallorca, vacante por muerte de D. Antonio Nicolas Lobo: á Don Silvestre Navarro para el canonicato priorato primera silla de la colegial de Castellvo, diócesi de Urgel, vacante por fallecimiento de D. Isidoro Belleza; y á D. Juan Canturri para la canongía llamada Sacristía, de la misma colegial de Castellvo, vacante por muerte de D. Francisco Carlá.

S. M. se ha servido conceder grado de coronel de infantería á los tenientes coroneles del real cuerpo de Ingenieros del ejército D. Fernando de Gabriel y D. Juan Ordobás.

En América. El REY se ha dignado nombrar sargento mayor del regimiento de milicias disciplinadas de infantería de Arequipa al teniente coronel D. Felipe Olazabal, capitan de granaderos del mismo cuerpo. En las dos compañías de milicias disciplinadas de infantería de Loxa en el reyno de Sta. Fe se ha servido S. M. promover á capitan al teniente D. Angel Palacios; á teniente al subteniente D. Lorenzo María Lequerica y Riofrio, y á subteniente á D. Francisco Escudero y Carrion, vecino de la jurisdiccion de las mismas compañías.

En consecuencia del aviso que se dió al público por este periódico en 22 de mayo próximo, á las 8 y media de la mañana del dia 15 del corriente, en presencia de los señores marques de los Llanos de Alguazas, caballero de la órden de Santiago, y de D. Francisco de Villalba, que lo es de la distinguida española de Carlos III, consiliarios y secretarios por S. M. de la real junta de direccion y gobierno de los hospitales General y de la Pasion de esta corte, y con asistencia de D. Agustin Benito de Arroyo, escribano de diligencias de los mismos, se dió principio al sorteo de la parte de vaxilla de plata que se ha rifado en favor de los pobres enfermos de ellos; y habiéndose suspendido dicho acto á las 12 en punto, y continuándose desde las 5 de la tarde, á las 6 menos cuarto cupo la suerte á Don Manuel Antonio Pádura, vecino y del comercio de la ciudad de Alcalá de Henares; lo que se avisa para noticia del interesado, y satisfaccion del público.

Desde la mas remota antigüedad han sido célebres por sus prodigiosos efectos las aguas termales de Arnedillo, en la provincia de Rioja, é innumerables los enfermos que han hallado en ellas el remedio á dolencias que

creian absolutamente incurables; pero la naturaleza, al paso que proporcionó en ellas al hombre un alivio de los continuos males á que le sujeta su miseria, parece se habia empeñado en aumentar, á proporcion de lo grande del beneficio, las dificultades de gozarlo. Dos cadenas enormes de montañas escarpadas y de extraordinaria elevacion, cortadas por un rio pedregoso, que precipitándose de eminencias arrastra en sus avenidas las tierras y las mieses: tal es la vista que ofrecen Arnedillo y sus inmediaciones. Ni habia otra senda que guiase al pueblo y sus aguas sino una muy angosta, que entre continuos precipicios y despeñaderos habian abierto los naturales del pais, ó la madre misma del rio que, aunque peñascosa y expuesta, era sin embargo preferible á aquella senda. El marques de Fuerte-Hijar, ministro del supremo consejo de Castilla, y superintendente de dichos baños, deseando allanar todas estas dificultades que retraian á muchos enfermos de emprender un viage tan incómodo, tomó las medidas necesarias para que se construyese un camino regular, proporcionando al intento arbitrios que no fuesen gravosos. Y, gracias á la suma actividad é infatigables desvelos de su comisionzdo D. Juan Josef Iñiguez, tiene la satisfaccion de anunciar al público que por el espacio de tres quartos de legua, desde la villa de Herce hasta la casa misma de los baños en Arnedillo, hay ya hecho un camino llano, estable y sobradamente espacioso para todo género de carruages; y se sigue trabajando con igual ahinco en la villa de Autol para verificar el proyecto de que comunique dicho camino con los de Navarra y de las provincias.

El dia 11 de mayo, á los 66 años y 7 meses de edad, falleció en el real monasterio de señoras Calatravas de Madrid la Excma. Sra. Doña María del Pilar Fernandez de Miranda Villacis y la Cueva, condesa viuda de Fuenclara, dama de la real órden de la Reyna María Luisa. Las virtudes de esta señora, su buen trato, y continuo anhelo en socorrer las necesidades de los establecimientos piadosos de esta corte, por quantos medios le sugeria su caritativo zelo, han hecho su pérdida muy sensible á quantos la conocian.

En la gazeta de 12 de junio, núm. 50, pág. 595, donde dice á D. Josef Ferrer para un beneficio de la parroquial de Xavea, diócesis de Valencia, por muerte de D. Valero Gargallo, debe decir á D. Josef Herrero.

NUEVOS DESCUBRIMIENTOS DE BOTÁNICA.

Los botánicos del Perú han recibido 10 dibuxos de otras tantas especies de *cinchona* ó de quinos de los montes de Loxa, que han remitido al Rey nuestro señor los viageros D. Juan Tafalla y su alumno D. Juan Manzanilla en el último correo para aumentar la *Flora del Perú*, y para complemento de la quinología ó tratado de los quinos. Dichos diseños agregados á los de las especies de *cinchona*, publicadas ya en dicha Flora, y á los demas que han ido llegando de Quito y Cuenca en las anteriores remesas, componen el número de 28 especies de *cinchona*, sin incluir en ellas el de la quina naranjada ó *cinchona angustifolia* de Santa Fe, que dichos

botánicos del Perú hicieron dibuxar por sus esqueletos en Madrid, y publicaron en el suplemento de su quinologia. Para que los naturalistas no carezcan de la noticia de estas especies, se expresan aqui los nombres vernáculos ó vulgares de todas ellas, acompañados solamente de los triviales impuestos por los mismos botánicos á las ya publicadas, y son los siguientes: *cinchona nítida*, vulgo cascarillo fino de las montañas de los Panatahuas. *C. hirsuta*, v. casc. fino delgado. *C. micrantha*, v. casc. fino de chicoplaya. *C. lanceolata*, v. casc. bobo amarillo de muña. *C. purpurea*, v. casc. de hoja morada. *C. magnifolia*, v. casc. flor de azahar. *C. ovata*, v. casc. de color de pata de gallareta. *C. glandulífera*, v. casc. negrilla. *C. acutifolia*, v. casc. de hoja aguda. *C. dichotoma*, v. casc. ahorquillado. *C. rosea*, v. casc. asmonich'. Las especies siguientes son las que estan por publicar: cascarillo cucharilla: casc. de hoja arrugada: casc. amarillo del rey: casc. colorado del rey: casc. colorado de huaranda: casc. amarillo de inta: casc. crespillo de Loxa: casc. crespillo de Cuenca: casc. chahuarquera: casc. palo blanco: casc. serrano acanelado: casc. pata de gallinazo: casc. con hojas de palton: casc. uñas de gato: casc. con olor de canela: casc. con olor de vainilla: casc. con hojas de lucumo. Además de las referidas *cinchonas* han llegado en las mismas remesas nueve especies nuevas de *capparis*: cinco *mazegravias*: quince *loasas*: nueve *annonas*; y varias *mimosas*, *bignonias*, *epidendros* y otras de la familia de las orchideas; y finalmente entre diversos géneros nuevos dos de las clases 11 y 13, que á exemplo de Linneo y de sus sucesores mas insignes, hemos denominado *caballeroa* y *beauharnesia* en obsequio de dos distinguidos promotores de la botánica y demas ciencias naturales, el Excmo. Sr. Marques Caballero, del consejo de Estado, secretario del despacho de Gracia y Justicia de España é Indias, é interino del de la Guerra, caballero gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III &c., y del Excmo. Sr. D. Francisco de Beauharnois, embaxador de S. M. el Emperador de los franceses, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. I. el Rey de Italia, gran dignidad del orden de la corona de Hierro, de la legion de Honor, miembro de la real academia de Cortona &c.

VENTAS JUDICIALES.

Por la comision real de la diócesi de Barcelona, y en virtud de auto del juez subdelegado del distrito de Villafranca de Panadés D. Josef Guixer y Sala, alcalde mayor de esta villa, se saca á pública subasta una heredad con su casa y tierras campas, viñas y rocosa, nombrada casa Rafols, tasada en 131,219 rs. 11 mrs.; y otra heredad con su casa y tierras campas, viñas y rocosa, llamada Lussá, tasada en 92,240 rs. 3 mrs., sitas ambas en la quadra de Candensens del término de la villa de Sitges, y se rematarán el dia 5 de julio próxîmo. Quien quisiere hacer postura acuda al oficio de Juan Francisco Solá.

Don Manuel Angel Carrancio, comisionado regio para la enagenacion de bienes eclesiásticos comprehendidos en el vicariato de esta corte y del de Alcalá, ha señalado el 25 del corriente para el remate de las casas siguientes: una en la calle de los Preciados, núm. 9, manz. 382, tasada en 30,455 rs.: otra en la del Candil, núm. 11, manz. 377, en 23,413: otra en la de S. Anton, núm. 2, manz. 310, en 63,190: otra en la Torrecilla del Leal, núm. 2, manz. 33, en 55,848: otra en la

calle de las Tabernillas de S. Francisco, núm. 11, manz. 105, en 87,848: otra en la de Silva, núm. 14, manz. 457, en 59,222: otra en las de D. Pedro y S. Isidro, núm. 8, manz. 121, en 40,145: otra en la de Esparteros, núm. 7, manz. 199, en 44,703: otra en la de Meson de Paredes, núms. 7 y 8, manz. 56, en 32,516: otra en la de S. Dámaso, núm. 8, manz. 71, en 42,150: otra en la de S. Lorenzo, núm. 23, manz. 333, en 81,676: otra en la costanilla de los Desamparados, número 10, manz. 250, en 41,270: otra en la calle de la Encomienda, núm. 18, manz. 62, en 56,348: otra en la del Recodo, núm. 3, manz. 420, en 33,375: otra en la de la Cruz, núm. 7, manz. 213, en 66,796: otra en la del Bastero, núm. 18, manz. 95, en 52,023; y otra en la del Tesoro vieja, núm. 10, manzana 483, en 24,420. Quien quisiere hacer postura á qualesquiera de dichas fincas acuda á la escribanía de D. Antonio Lopez de Salazar.

AVISOS.

Habiéndose aprobado por el consejo real de las Ordenes el remate celebrado en esta corte de los frutos y rentas de la encomienda de Mayorga, orden de Alcántara, en 57⁰ rs. á metálico en cada uno de los 3 años que comprehende su arrendamiento, se ha señalado el término de 30 dias para la puja del quarto, que deben contarse desde 3 del presente. — Asimismo se han señalado 30 dias, que deben contarse desde 1.^o del corriente, para la puja del quarto de los frutos y rentas de la encomienda de Peña de Martos, orden de Calatrava, rematadas en 144,500 rs. á metálico en cada uno de los 3 años que comprehende su arrendamiento. Quien quisiere hacerlas acuda á la contaduría general de encomiendas de las mismas ordenes, que existe dentro de la casa de los reales consejos.

A consecuencia del fallecimiento abintestato de Doña María Victoria de Pazos, muger que fue de D. Martin de Arandia, vecino de esta corte, se han formado autos por el juzgado del Sr. D. Antonio Cano Manuel, alcalde de casa y corte, y escribanía de D. Julian Alonso y Estrada, á los quales han salido varias personas solicitando se las tenga por herederas de dicha Doña María; y habiéndose hecho el correspondiente inventario y tasacion de los bienes que se le encontraron, y nombrándose defensor; por este se ha pedido, entre otras cosas, que se llamase á las personas que tengan interes á la herencia de dicha Doña María; y en auto de 12 del corriente, proveido por dicho señor alcalde, así lo estimó, mandando se citase, llamase y emplazase á todas las personas que tengan derecho á la referida herencia, á fin de que comparezcan ante su señoría, por sí ó por medio de procurador con poder bastante, á deducir de su derecho dentro de 30 dias, que las concede por tres términos, y el último perentorio, que empezaron á correr el dia 16 del presente; apercibiéndolas que pasados sin mas citarlas ni emplazarlas, procederá en su ausencia y rebeldía á sustanciar dichos autos en los estrados de su audiencia, y los sentenciará conforme á derecho.

Habiendo fallecido D. Antonio Arce y Aleman en la villa de Casarrubios del Monte, dexando mandado entre otras cosas se fundase en ella por sus testamentarios una cátedra de latinidad, se ha verificado la fundacion con la competente aprobacion del consejo; en cuya atencion, y en la de que su dotacion consiste en los réditos de 73,500 rs. de capital, que en el dia está impuesto en la direccion de los cinco gremios mayores de Madrid á un 3½ por 100 al año, se avisa al público para que el que quiera mostrarse pretendiente á dicha cátedra, siendo examinado y aprobado de preceptor, acuda ante D. Manuel Martinez Gil, cura párroco, y el licenciado D. Rodrigo Pascual Benitez, abogado en dicha villa, dentro del término de 15 dias contados desde este, quienes la proveerán en el mas benemérito.

LIBROS.

El Sabio en la soledad ó meditaciones religiosas sobre diversos asuntos por

Eduardo Young, traducidas y corregidas por D. Antonio Schwager, capitán primero del regimiento suizo de Reding, n. 2.º, que hace el 4.º de las obras selectas del mismo autor; aumentado con la oda de la mañana, que escribió en alemán Mr. Haller, y la devoción en el campo. Pocos ignoran que el célebre Young fue un genio creador, un filósofo profundo, que unía á una erudición rara un corazón sensible y noble; qualidades que empleó con el mas feliz resultado en la presente obra, que compuso en la época madura de su edad, y en que dedicado enteramente al reconocimiento de los atributos del Ser supremo, dió indudables pruebas de su verdadero talento, mostrando las verdades mas luminosas y acendradas de nuestra sagrada religion: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Quiroga, calle de las Carretas (con las demas obras de dicho autor), y en la de Ximenez, calle de la Concepcion.

Conversaciones de un párroco con un feligres suyo para instruirle en los principales dogmas de la religion, por el Dr. D. Xavier Alegre, cura párroco de Arcos de las Salinas: en esta obra se recopilan con claridad y sencillez las demostraciones que han hecho los autores mas clásicos, para que los fieles ilustrados con la noticia de los motivos que les obligan á creer conozcan la necesidad de ser católicos, y puedan dar razones sólidas de su fe á quien les pregunte. Se hallará donde se vende el calendario, y en la librería de Perez, calle de las Carretas; en Valencia en la de la viuda de Jorge, y en Zaragoza en la de Monge, á 6 rs. en rústica.

La Vocacion victoriosa: obra espiritual, en que se descubren los asaltos que se dan á la juventud quando Dios los llama á la religion, y se enseña el arte de vencerlos: añádense los tratados del camino del cielo allanado, la cruz aligerada, y el árbol de la vida, excelencias y frutos del santo sacrificio de la misa, con el modo de participar copiosamente de ellos, compuesto en italiano por el V. P. Pedro Pinamonti, de la compañía de Jesus, traducido al español por otro religioso de la misma compañía. Todas estas obras tienen su mayor elogio y recomendacion en sí mismas por estar llenas de grande erudición, sólida doctrina y dulce eloqüencia, y animadas de un verdadero zelo apostólico: un tomo en 4.º, á 12 rs. en pergamino y 16 en pasta. Se hallará en la librería de Burguillos, casa nueva del conde de Tepa; y en la misma se vende otro tomo del mismo autor, que contiene el director de las almas, el infierno abierto, y el sagrado corazón de la santísima virgen María, venerado por todos los dias de la semana &c.

Reflexiones sobre el uso de las aguas termales de Trillo por el Dr. D. Luis Guarnerio y Allavena. Esta obrita debe mirarse no solamente como útil á los médicos, sino como un manual para los que van á tomar aquellas aguas, cuya eficacia refiere el autor en ciertas enfermedades, como dolores reumáticos, herpes, fracturas, contusiones, intermitentes rebeldes, ictericia, edema, asma, flatulencias, vómitos, sorderas, anquilosis, y lue venérea. Se hallará en la librería de Castillo á 6 rs.

Arte de cazar, ó cazador instruido y experimentado, con escopeta y perros, á pie y á caballo: contiene la enseñanza de traer el caballo, el reconocimiento de la escopeta, con el modo de tirar; los tiempos de buscar la caza en sus comederos, el de sus crias; el modo de enseñar y criar los perros perdigueros y perros maestros, con el método de hacer plazas para coger la caza mayor, y varias reglas y curiosidades para el perfecto conocimiento de este ejercicio: su autor D. Juan Manuel de Arellano: 4.ª edición: un tomo en 8.º á 4 rs. en rústica y 6 en pasta. Se hallará en la librería de Villa; plazuela de Sto. Domingo, y de Escribano, calle de las Carretas.

EN LA IMPRENTA REAL.